

Chiang - Kai - Chek ofrece invadir China y en Londres sonrían

Londres. — Un tema de especulación en Londres es el ofrecimiento de Chiang-Kai-Chek de invadir China desde Formosa, en la seguridad de que una quinta columna de millón y medio de guerrilleros, cuando menos, ha de unirse a sus tropas en aquellas tierras sometidas al yugo comunista. "Nadie le puede prohibir a Chiang que sueñe un poco mientras tumba" — se escribe aquí—.

"Gibraltar no ha dejado jamás de ser española"

El Caudillo reafirma los indeclinables derechos de la Patria

"Gibraltar no vale una guerra —dice Franco—, es una fruta que cualquier día puede caer madura"

Madrid. — El diario "Arriba" publica hoy unas interesantísimas declaraciones de S. E. el Jefe del Estado, al director del citado periódico madrileño. Dice así: "Quisieramos consultarle al general sobre un tema que en estos días hemos tratado con motivo de la ceremonia que tuvo en la Plaza de Gibraltar. La reacción y el comentario públicos, como era de esperar, fueron de completa unanimidad al lado de la tesis española que nuestro periódico quiso interpretar; pero al suspenderse la manifestación que los estudiantes pretendieron iniciar, desearíamos saber si podemos seguir hablando de Gibraltar o, dada la situación del Mundo, guardar nuestras razones sobre el apasionante tema para mejor ocasión."

No sólo se puede, sino que en ocasiones como ésta se debe hablar de Gibraltar. Si en otras épocas se hubiera tratado con claridad sobre el tema y se hubiese dejado a la opinión pública española pronunciarse, tal vez Gibraltar hubiera sido la conciencia de los españoles. Desde que, en la forma de todos conocida, nos fue arrebatada la Plaza por nuestros aliados ingleses durante nuestra guerra de sucesión —no puede olvidarse que fue ocupada por nuestros aliados en nombre y defensa de los derechos del archiduque Carlos— los españoles han venido reivindicando su derecho. Si con el espíritu decadente de los tiempos viejos resultaba más cómodo para los gobernantes el soslayar estos honrados problemas nacionales, fomentando la cobardía colectiva, esto ya no es posible en una España gracias a nuestro Movimiento renacida. Al pueblo se le podrá obligar, pero nunca caspar. El deseo de manifestarse de la juventud por causa tan noble y justa no puede ser más plausible, pero no aparece, sin embargo, en estos momentos como conveniente, ya que pudiera ser explotado por los que suelen pescar en río revuelto para promover violencias que desfiguraran nuestro derecho cuando tanto nos sobran las razones. En general, los temas internacionales deben ser tratados con discreción, lo que no quiere decir que nos hurtemos al deber de defender los intereses patrios, y más cuando son los otros los que han suscitado el tema con la proclamação de ese pseudo-estatuto gibraltareño, que el propio carácter militar de la Plaza, así como su superpoblación, suscitan de falta absoluta de contenido. El pueblo de Gibraltar está en la línea y en San Roque; en éste, el pueblo viejo que no quiso vivir bajo bandera extranjera; en La Línea, las doce mil familias de empleados y trabajadores españoles que durante el día pueblan y trabajan en Gibraltar.

—Conoce Su Excelencia los comentarios malévolos de alguna Prensa extranjera al juzgar sobre el momento en que se plantea la reivindicación? —Sí, los conozco. La irresponsabilidad e ignorancia con que una parte de la Prensa extranjera suele comentar nuestros asuntos viene a ser ya tradicional. España no necesita plantear en este momento ningún nuevo problema. La reivindicación se encuentra planteada desde el día que la Plaza nos fue arrebatada y ha sido actualizada en cuantas ocasiones se han presentado al correr de los años; más conviene recordar a estos efectos lo que muchos parecen haber olvidado: el que en fecha tan reciente, con motivo de la última contienda, a España se le ofreció por Inglaterra "el considerar, terminada la guerra, todos nuestros problemas, y aspiraciones incluso la de Gibraltar". A nadie puede, pues, extrañarle, aunque no se haya llegado todavía en la nación ocupante, por desorientación de sus clases directoras, a un estado general de conciencia favorable a la devolución, cuando otros sacan al primer plano problemas relacionados con esa Plaza, por su naturaleza española, los españoles se consideren alertados sobre la cuestión.

—Entonces, cree Su Excelencia que la devolución no sólo será un acto de justicia, sino que incluso existirán ventajas para la Gran Bretaña? —Al ser, ni la retención del Peñón es un timbre de honor para la Gran Bretaña, dada la formada eficacia que se ocupó, ni su menudada eficacia para las conflagraciones modernas puede compensar el valor de la amistad española para el futuro.

Si en las dos últimas contiendas Gibraltar pudo todavía servir de algo, fué precisamente por la neutralidad benevola de España, aunque su retención haya puesto más de una vez en peligro nuestra neutralidad ante el peso de la opinión reivindicativa de grandes sectores de la nación. Todo lo que el (Continúa en tercera página)

"Coros y Danzas" debutan en Atenas

Las muchachas de la S. F. fueron recibidas en el Palacio Municipal

Atenas. — El alcalde y el Consejo municipal en pleno, han recibido cordialmente en el Alcaldía a los Coros y Danzas españoles, ofreciéndoles un vino de honor. El alcalde pronunció frases de afecto a España.

Le contestó el ministro de España, ensalzando al valeroso pueblo griego que, como el español, derrotó en los campos de batalla al monstruo comunista.

Los Coros han debutado en el Teatro Elena, asistiendo a la representación el presidente del Consejo y varios ministros, el alcalde, autoridades y Cuerpo Diplomático, invitado por el ministro español, señor Romero. —Efe.

EN HONOR DE LOS COROS Y DANZAS

Atenas. — En la Legación de España en esta capital, se ha celebrado un almuerzo en honor de los jefes de coros y danzas españolas, al que asistieron el presidente del Consejo y ministro de Asuntos Exteriores, señor Venzelas, los ministros de Instrucción, Prensa, Finanzas, el embajador de Italia, cuya esposa es española, y el secretario de la Legación. —Efe.

Attlee regresa hoy a Londres

Todos nos sentimos aliviados —dicen en Canadá— de la pesadilla de una futura guerra

Londres. — El primer ministro Clement Attlee llegará a Gran Bretaña mañana lunes.

La declaración Attlee-Truman ha sido bien recibida por los políticos británicos y por toda la Prensa no comunista, existiendo la impresión general de que se ha logrado "un respiro momentáneo", en lo que hace diez días se consideraba como inevitable estallido de la tercera guerra mundial. —Efe.

IMPRESION TRANQUILIZADORA
Ottawa. — El primer ministro británico Clement Attlee ha informado al Gobierno canadiense acerca de sus conversaciones con el presidente norteamericano Truman. Los dirigentes canadienses han declarado que el Informe de Attlee "es tranquilizador". El primer ministro Saint Laurent dijo: "Todos nos sentimos completamente aliviados después de la información que el señor Attlee ha facilitado".

Han roto el cerco las fuerzas aliadas de Chosin

15.000 soldados lograron alcanzar la cabeza de playa de Hamhung

Se completa la evacuación de Wonsan por la Marina yanki

Con la 1.ª División de Marina en Corea. (Urgente). — La Infantería de Marina yanqui ha conseguido romper el cerco de las tropas comunistas en Chosin, a las 2.30 de esta madrugada, y a continuación han iniciado la más amarga retirada en la historia de los cuerpos expedicionarios. Numerosos vehículos han sido empleados para poner a salvo el equipo de las tropas, mientras se abrían paso a través de los chinos que intentaban cortarles la retirada. —Efe.

15.000 SOLDADOS A SALVO
Frente Noreste de Corea. — En más de 15.000 calcula la Agencia Reuter el número de soldados norteamericanos e ingleses que se han puesto a salvo en el frente Noreste de Corea, al alcanzar la cabeza de playa aliada de Hamhung, después de continuos combates con los comunistas chinos que han durado quince días. —Efe.

TODOS LOS HERIDOS EVACUADOS
Frente de Corea. — El general Smith, jefe de la primera división de Marina ha declarado: "Hemos podido evacuar a todos los heridos y a todos nuestros muertos". Añadió que en Kotori no quedaba ningún herido cuando las fuerzas abandonaron la ciudad esta mañana.

ABANDONO DE WONSAN
Tokio. — El comunicado del Cuartel General naval dice que el sábado, las fuerzas navales han completado con éxito la evacuación de las fuerzas aliadas de tierra que se hallaban en Wonsan. —Efe.

LLEGAN AL PARALELO 38
Frente Noreste de Corea. — Unidades del Ejército regular comunista han alcanzado el paralelo 38 en el extremo occidental de la península de Corea y han ocupado la ciudad de Haeju, al Sur de Pyongyang, según declaraciones hechas por un portavoz del VIII Ejército. —Efe.

BOMBARDEO AEREO
Tokio. — En las primeras horas del domingo la aviación de las Naciones Unidas ha continuado los bombardeos, con la ventaja de tener un cielo despejado.

Los B-26 de la V fuerza aérea sacaron de las bases situadas al Sur del Japón, a las siete de la mañana, y los aparatos de caza de las bases de Corea.

Los aviones de la V fuerza aérea hicieron el sábado más de 300 salidas. —Efe.

SICILIA TIEMBLA

Mientras el Etna lanza lava, se registraron ayer 29 terremotos

Catania. — Durante las últimas 24 horas se ha producido en toda Sicilia una serie de terremotos, mientras el Etna, cubierta de nieve su colina, lanza hoy nuevos torres de lava, entre nubes de piedra y vapor.

Entre ayer y las primeras horas de hoy se han registrado 29 temblores de tierra en distintas localidades de la Isla. No se sabe que haya víctimas ni daños.

Pekín estudia -según informes indios- la propuesta de paz de las 13 potencias

Mao pone condiciones para celebrar una conferencia

Lake Success. — "Los comunistas chinos desean poner fin a la guerra en Corea tan pronto como sea posible", ha dicho el delegado indio, Sir Benegal Rau, al terminar su conferencia con el delegado chino de Pekín, general Wu Hsiu Chuen, en el Hotel Waldorf Astoria, de Nueva York. Benegal Rau añadió a los periodistas: "Los representantes de Pekín me han indicado que su Gobierno estudia cuidadosamente el llamamiento de las trece potencias y está deseoso de poner fin a la lucha tan pronto como sea posible". —Efe.

LA SITUACION EN COREA

Lake Success. — Por mediación de su embajador en Pekín, la India ha transmitido al Gobierno de la China comunista una propuesta en favor de la celebración de una conferencia, en la que participarían la China roja, Estados Unidos, la Unión Soviética e Inglaterra, para resolver la situación en Corea.

Por otra parte, el corresponsal del "New York", en Lake Success, asegura que Mao Tse-Tung, ha comunicado que aceptaría entablar negociaciones con las condiciones siguientes: Primera. — Que sea admitida en pie de igualdad. Segunda. — La Conferencia se refería a todos los problemas de Extremo Oriente. —Efe.

ACTITUD AMERICANA

Washington. — El presidente Truman ha hecho constar que Norteamérica no regateará esfuerzos para mantener la paz mundial. "Estamos dispuestos —dice Truman en la carta— a no llevar a cabo ni la más pequeña restricción en las medidas destinadas a preservar nuestra propia libertad y seguridad".

PETICION DE BLOQUEO A CHINA

Washington. — El senador republicano por California, William Knowland, miembro del Comité de Fuerzas Armadas, del Senado, ha sugerido en dicho Comité que se acepte un programa de seis puntos, que incluye el bloqueo naval y sanciones económicas contra la China comunista. Indicó que su plan debe ser llevado inmediatamente a la práctica por mediación de la ONU, pero que si el apoyo de la Organización mundial se retrasase debería ser puesto en acción por los Estados Unidos. —Efe.

AUSTRALIA OPINA

Sidney. — El ministro de Asuntos Exteriores, Spender, ha declarado que cree que la paz con China comunista es posible, pero advirtió a las Naciones Unidas para que no hagan labor de apaciguamiento hacia el citado país, por el simple hecho de ser una potencia fuerte. —Efe.

PLANES ROJOS

Macao. — Jefes comunistas chinos, coreanos y mongoles, han visitado Moscú en los últimos diez días para hacer planes acerca de la estrategia del Extremo Oriente. Se informa que el llamamiento rojo a LAS GUERRILLAS

Tokio. — Radio Pekín ha divulgado una información en la que se dice que el jefe del Gobierno de Corea del Norte, Kim-I-Sing, con ocasión de la caída de Pyongyang en manos de "los rojos, ha pedido a los guerrilleros comunistas que se encuentran al Sur del paralelo 38 que actúen "rápidamente".

Reciben sus premios los Nobel de este año

Estocolmo. — Los galardonados con el Premio Nobel que han recibido hoy medallas, diplomas y premios en metálico son: Cecil T. Powell, de Gran Bretaña. Física. Philips Hench y Edward C. Kendall, de Estados Unidos, y Tadeus Reichstein, suizo. Medicina. William Faulkner, Estados Unidos. Literatura, 1949. Cónde Bertrand Russel, Gran Bretaña. Literatura, 1950. Otto Diels y Kurt Alder, Alemania. Química. —Efe.

Girón impuso a Benavente la Medalla del Trabajo

El Ejército del Aire celebra solemnemente la festividad de su Santa Patrona

Madrid. — Esta mañana ha sido impuesta a don Jacinto Benavente por el ministro de Trabajo, Sr. Girón, la Medalla del Trabajo, cuya insignia ha sido costeadada por los poetas y autores españoles. El acto tuvo lugar en el Teatro de Lara que estuvo totalmente lleno de público.

Primeramente don Conrado Blanco hizo una glosa de la obra y de la figura de Benavente. A continuación hizo una semblanza de Benavente periodista, don Victor de la Serna. Le siguió en el uso de la palabra el autor don Luis Fernández Ardavin que habló acerca de Benavente autor.

La imposición de la Medalla del Trabajo se celebró en el palco del ministro de Trabajo, al cual acudió Benavente. El Sr. Girón hizo una declaración de los méritos de don Jacinto, entre los cuales no era pequeño su constante esfuerzo de superación, su ejemplar vida y su vida puesta siempre a contribución de los demás.

Don Jacinto Benavente agradeció en breves palabras el homenaje.

LA PATRONA DE AVIACION

Madrid. — En la Iglesia del Real Colegio de Nuestra Señora de Loreto se ha celebrado esta mañana una solemne misa organizada por la Junta de Damas bajo la advocación de dicha Virgen, en honor de la Patrona del Ejército del Aire.

La presidencia estaba formada por los ministros del Aire, General González Gallardo; del Ejército, teniente

CLAUSURA DE LA ASAMBLEA DE PADRES DE FAMILIA

Badajoz. — A las once y media de la mañana y con asistencia de numeroso público, se ha celebrado el brillante acto de clausura de la XIV Asamblea Nacional de Padres de Familia. Presidió el gobernador civil y ocuparon asientos en el estrado presidencial el Vicario General de la Diócesis, el alcalde y otras autoridades y representantes de la Confederación de Padres de Familia.

El secretario de la Confederación Nacional de Padres de Familia, señor Huero, dió a conocer las conclusiones acordadas, entre las que figuran la de verificar en las capitales de provincia por Tribunales nombrados al efecto por la Universidad; cristianización del ambiente en el seno de los hogares; solicitar el apoyo de las primeras autoridades para resucitar la clase media; abogar por la nivelación de precios y salarios. —Cifra.

FALLECE EL PATRIARCA DE LA MEDICINA ARAGONESA

Zaragoza. — A los noventa y seis años de edad, ha fallecido el patriarca de la Medicina aragonesa, don Pedro Ramón y Cajal. Fue catedrático de la Facultad de Medicina de Zaragoza hasta su jubilación. —Cifra.

LA SEMANA de España del extranjero

Por primera vez en bastante tiempo, una Escudera naval holandesa —fundando en el Grao valenciano— ha visitado el puerto español. * * *

El interés mundial ha estado pendiente del curso de las conversaciones celebradas por Truman y Attlee en Washington, respecto a la crisis actual del Universo y muy especialmente del Extremo Oriente. La entrevista duró, puede decirse, de hecho toda la semana, comprendiendo seis reuniones que fueron llevadas casi dentro del más impenetrable silencio. Nada de particular ha tenido, por tanto, que el comunicado oficial sobre las mismas, publicado el viernes, fuera esperado con auténtica expectación. Y una vez hecho público ¿qué ha sido la reacción registrada? Aunque parezca perogrullada, debe afirmarse que muy variada. Claro está que una solución a gusto de todos siempre resulta imposible, sin embargo no ha entrado en nuestros cálculos tener en cuenta las opiniones del mundo comunista, puesto que, fuera cual fuera el "parte final" de la entrevista, siempre le hubiese resultado rechazable. Al menos en sus comentarios. Incluso aun cuando hubiera significado una claudicación. La diversidad de reacciones a que aludimos refiérese exclusivamente a lo que hoy se llama conjunto de pueblos libres. Abundan más los elogios que las censuras, pero nadie negará que aquellos son prudentes, medidos. Las censuras también resultan veladas, oscuras. Cosa explicable, puesto que la gravedad del momento impone precaución en las expresiones. Pero en el fondo ¿quién negará que el comunicado conjunto ha defraudado? No es que se esperasen conclusiones claras y mucho menos, radicales, máxime cuando era conocida la actitud de Attlee y el sentido de las propuestas que a Norteamérica llevó en nombre de los Gobiernos francés e inglés. Podemos apreciar, no obstante, que existe un explicable propósito de no dar sensación de debilidad al enemigo y un deseo ferviente de que la unidad de ambas potencias —y lo que representan— no se quebrante; pero, en fin de cuentas, todo está como estaba. Aunque las indignadas voces comunistas de todo el Mundo alicen un clamor de protesta, desafiador, como si en efecto se hubiera decidido adoptar un procedimiento extremo que si no conveniente si, al menos, sería justo.

Toda la política internacional ha estado supeditada a las conversaciones de Washington. Y no digamos los hechos que al margen de ella pueden situarse. Incluso la marcha de las operaciones bélicas en Corea que no ha hecho sino confirmar la gravedad de la situación para los ejércitos de la O.N.U., en franca retirada. Se llegó a pensar en que los chinos comunistas pudieran detenerse ante el paralelo 38. Vana ilusión. La agresión roja no tiene más límite que arrojar a los soldados de Mac Arthur de la península. En estos momentos, además, especulan con lo que estiman debilidad de sus adversarios y no están dispuestos a perder la baza decisiva de un juego en que, con trampas, están llevando las posturas.

No es insensato abrigar esperanzas en una negociación que, a la vista del comunicado conjunto, aparece como la única salida a este auténtico laberinto. ¿A dónde nos conducirá? ¿Puede llevarnos al campo abierto, despejado, libre de ahogos? ¿Quedan estas preguntas en el aire, sin más conjeturas...?

